VALE ¢ 0.10 EL EJEMPLAR

VALE@ 0.10 EL BJEMPLAR

\* PERIODICO DE INFORMACION GENERAL \*

ANO 1

LIMON, COSTA RÍCA-MIÉRCOLES 12 DE DICIEMBRE DE 1928

NÚMERO 2

# Fiesta de la Escuela de Comercio

Muy fina y galantemente invitados por el señor Director de la Escuela de Comercio don Fabio Rojas, estuvimos en la noche del miércoles 5 del corriente a la fiesta con que la escuela clausuraba sus labores del presente año.

Todos conncemos los esfuerzos realizados por el Patronato Escolar de esta ciudad, muy bien secundado y apoyado en toda forma por la Junta de Educación, para lograr el establecimiento de esta escuela, que es la base para la implantación de la Segunda Enseñanza en la Frovincia.

Con mucho entusiasmo la escuela inició sus labores y en igual forma las terminó, confiandose en que el año próximo el interés será aún mayor entre los estudiantes.

La fiestecita se llevó a cabo en el Teatro Arrasty el cual se-vió perfectamente colmado de espectadores. Se desarro-Iló el siguiente programa;

los alumnos y público, leyendo luego el señor Director un amplio informe de las labores de la escuela, explicando las luchas sostenidas para dotarlo de todos los útiles necesarios rara la labor.

Subió a escena, luego, una pequeña comedia del libro Concherías denominada 'Trato Frustrado" en el que fueron principal figura, mereciendo grandes aplansos y los honores del bis la señorita Esperanza Tenorio y el joven Edwin Cantillo.

Un coro titulado "Las Molineras", graciosamente ejecutado por un grupo de bellas señoritas de la? escuela, mereció igualmente los honotes del bis.

Acompañado de violin y

piano, la senorita Amelia Contreras recitó con mucho arte "El Búcaro Roto".

Una pareja de jovencitos de color, Laura Hart y Ethel Gillens, ofrecieron un número de baile que fue frenéticamente aplaudido y obligado al (bis).

Luego, con arte, gracia y feminidad, las señoritas Rosalina Baldioceda y Fe Castro, ejecutaron el vals clásico titulado "La femme a la rose", mereciendo al final una ovasión delirante del público.

Luego se ofreció el coro de los Doctores de "El Rey que Rabió" por un grupo de jóvenes de la escuela

Seguidamente la señorita Cecilia Almanza nos deleito cantando "La Golondrina" que fue obligada al bis.

La bella señorita Marina Montoya, en cortas frases, se despidió de sus compañeros de escuela, de sus profesores, invitando a todos para que el Himno Nacional por todos próximo año, con mayores bries y entusiasmo reanudaran sus estudios.

> Terminó la fiesta con el coro de "La Marcha de Cádiz" titulada "Polka de los Músicos", interpretada por muchachitos y que mereció los honores del bis.

Cumplenos igualmente enviar nuestra felicitación al señor Director de la Escuela don Fabio Rojas y al Patronato Escolar por el éxito obtenido por la Escuela de Comercio en su primer año de vida, haciendo votos porque cada día, como la planta que encuentra buena tierra para su desarrolle, crezca fecunda y rinda al final los magnificos frutos que son de espe-

# Radiogramas de última hora

DICIEMBRE 11

-Santiago, Chile. - El Presidente electo Hoover llegó aquí a las 11 h. y 45 m. de aver. Fue recibido por el Presidente Ibanez y su Gabinete v miles de personas de todas las clases sociales que lo aclamaron a lo largo de la Avenida de la Alameda hasta la Embajada Americana. Se teme que derrumbes en la vía internacional trasandina impida a Mr. Hoover seguir viaje a Buenos Aires en ferrocarril y se vea obligado a seguir via Estrecho de Magallanes.

Puerto España, Trinidad. -Once hombres fueron muertos y diez heridos gravemente al incendiarse un pozo petrolero.

Washington. - La Conferencia para la arbitración y conciliación panamericana, fue convenida hoy aqui por veinte naciones. Argentina no estuvo representada. El Secretario de Estado fue nom brado Presidente. La Conferencia tomó un acuerdo en favor de la solución pacífica de la disputa de fronteras entre Paraguay y Bolivia.

La Paz, Bolivia.-El Gobierno boliviano ha decidido someter su controversia de limites con Paraguay a la decision del Consejo de la Liga de las Naciones, enviando el texto de las notas del Gobierno paraguayo.

Lugano, Suiza. - En los circulos franceses en la sesión del Consejo de la Liga de las naciones se entiende que los Ministros de Relaciones Briand, de Francia y Stressmann, de Alemania. han acordado una nueva tenlativa para convocar una confereccia preparatoria de desarme en febrero. Se entiende Dind propondra que

Francia evacúe voluntariamente el Valle del Rhin en 1929 a condición de que Alemania retire sus demandas de una inmediata evacuación

Stressmann y Briand han conferenciado con el Canciller británico Chamberlain.

#### DICIEMBRE 12

Londres.-El Principe de Gales llegó al Palacio de Buckingham a las 10 h. 24 m. después de un espectacular viaje desde el Este de Africa. recorriendo 5797 millas en 9 dias y medio. La 'salud del Rey Jorge no ha cambiado, pero tuvo una expresión favorable a la llegada del Principe.

Washington. - La Oficina de Sanidad anuncia que una epidemia de influenza se ha localizado en el Medio Oeste extendiendose a toda la nación. Informes de 26 Estados señalan 21238 nuevos casos en la primer semana de diciembre con 13596 casos en Kansas solamente.

Santiago, Chile.-El Presidente electo Hoover salió para Buenos Aires a las 20 h. y 30 minutos, en tren espe-

#### Correos aereos

Según un despacho radiográfico de Chicago, la Oficina General de Correo anuncia la próxima inauguración de dos importantes lineas de correos aereos: La primera se maugurara el 9 de Enero v saldra de Miami para Habana, Yucatan, Belice, Guatemala, Tegucigalpa, Managua, San José, David y Colón. La segunda linea se inaugurara el primero de Febrero' saliendo de Miami, tocará Puerto Principe, Santo Domingo, San Juan de Puerto Rico, Islas Virgenes y Trinidad.

#### Exposición de labores escolares

Señalada para los días de mayores atribulaciones y congojas a que nos sometió la Naturaleza, la exposición de trabajos manuales, de costura y de cocina de las escuelas centrales, no tuvo el éxito que era de desearse en cuanto a la presencia de visitantes.

En cuanto a la exposición en si, fué realmente un exito, dada la calidad y cantidad de los trabajos expuestos al público.

Magnificos trabajos manuales y bellas confecciones en costura llamaron poderosamente la atención de los visitantes.

Parrafo aparte merecen las labores de cocina. La maestra, señorita Isabel del Barco, ha tomado su trabajo con verdadero amor y hace, con todo y las dificultades con

que tropieza por la falta de útiles adecuados, exquisitos platos y sabrosos postres que en aquella exposición despertaban el apetito y convidaban a comerlos.

Ojalá la Junta de Educación acondicione mejor la cocina escolar dotándola de todo lo necesario para que la señorita del Barco, que tiene realmente entusiasmo por este arte, pueda llevar a cabo una labor más eficaz entre sus alumnas.

Interpretando el sentir de los concurrentes a la exposición de artes manuales de las escuelas centrales, enviamos una calurosa felicitación a las maestras especiales y ojalá ésta exposición que fue realmente un esfuerzo, sea motivo para que la Junta de Educación provea de mejores útiles a las maestras que con tanto entusiasmo cumplne con su deber.

### Dr. J. E. D'AZEVEDO

OPTOMETRISTA GRADUADO EN CHICAGO

Examen Ophthalmoscopical y Retinoscopical Tratamiento de errores y anomalías refractivas y musculares DEL OJO HUMANO

### Fallece doña Emperatriz de Lazarus

gro trajo hasta nuestra mesa de trabajo, cuando ya estaba en prensa nuestra anterior edición, la triste nueva del fallecimiento de doña Emperatriz Doñas de Lazarus.

En pocos días la cruel enfermedad agotó las fuerzas

#### LA GACETILLA

Periódico de información general

Director:

José A. Chaves P.

Administrador: Enrique Arràzola P.

Se vende exclusivamente al pregón a diez cimos. el ejemplar

IMP. CANALÍAS

Una esquela orlada de ne- físicas de un cuerpo lleno de vida y en la madrugada del sábado ocho del corriente entró a la región ignorada.

El sepelio tuvo lugar en la tarde del sábado, saliendo el cortejo funebre de su casa de habitación. Un muy lujoso acompañamiento testimonió a la estimable familia doliente que el dolor que los embargaba no era extraño a sus numerosas amistades.

Al dar cuenta de tan triste suceso, nos permitimos enviar por medio de estas líneas nuestro muy sentido pésame a la familia doliente, especialmente a su esposo don Halim Lázarus, su señora madre doña Josefa v. de Doñas, sus hermanos Jorge, Carim, Yemna Lázarus, Benjamin Doñas y señora, don Selim Castro y señora y Mr. P. E. Sullivan y señora.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

#### Recalificación

#### de patentes

En la última sesión celebrada por la Municipalidad de este Cantón Central se hizo el nombramiento de la Comisión que ha de proceder a la recalificación de los negocios de este Cantón.

El nombramiento recavó en dos personas que son realmente una garantia para los comerciantes. Son ellos los señores don Ramón W. Mora y don Abel Arguedas.

Estos señores iniciarán inmediatamente el trabajo, pero mucho dudamos que lo puedan entregar en el corto tiempo que les queda.

Es realmente sencible que la Municipalidad no haga estos nombramientos con suficiente tiempo a fin de que los señores encargados del trabajo puedan hacer con todo cuidado esa recalificación y entregarlo en tiempo de discutirse las objeciones que hagan los señores comerciantes.

## No hay café en plaza

La principal bebida, el cafe, ha escaseado notablemente, a tal punto, que para la mayoría de las gentes se hace diffcil conseguir un poco para hacer su bebida diaria.

Grandes cantidades han sido pedidas ya de éste artículo a San José y llegarán de un momento a otro via Canal de Panamá.

Natural es que este cargamento llegará a un precio más alto que el que era corriente en esta plaza, pero al menos lo habrá en cantidad.

La mayor parte de las cafeterias establecidas pasan dificultades para obtener este artículo, base de su negocio, y hanse visto obligadas a recurrir a las pésimas calidades de cafés empaquetados, en su mayor parte imitaciones de muy mal gusto.

Pocos días más, pues, y la falta de calé en plaza habrá sido solucionada en parte.

### GRAN HOTEL EUROPA

Excelentes cuartos de baño, esmerada atención para familias, comedores y cantina bien atendidos. 25 espléndidas habitaciones amuebladas al gusto más exigente. Vinos y licores importados directamente. Cocina Francesa y Española.

Apartado 402 - Josè Rodriguez F. - Teléfono 6

## LIMON SOAP FACTORY

F. GARRON

APARTADO 417 - Limón, C. Rica - TELEFONO 66

# DR. JOSE CROUS

MEDICO INCORPORADO A LA FACULTAD DE -:o:- COSTA RICA -:o:-

Sin cargo oficial ni empleo particular

OFICNA; - Pasaje de Cristal. - VISITA: - De las ocho de la mañana a las cuatro de la tarde.

## Se está escaseando la carne

Nuestros lectores quizá no se han dado cuenta de las dificultades que se están pasando para evitar que falte la carne en la plaza. Ese importante artículo de consumo diario es en la actualidad bastante dificil de obtener por la sencilla razón de que no hay medios expeditos para traer el ganado en pié.

El empresario don Juan José Leon, único que ha comerciado en la Provincia en el ramo de ganado, no ha querido, contra todas las dificultades, que el precio de la carne sea elevado un sólo céntimo y agota todos sus esfuerzos para lograr que haya siempre carne en plaza.

El ganado que había en la finca Sabario fue terminado va v el señor León tuvo necesidad de hacer viaje a la línea a comprar ganado, caro por supuesto. Ultimamen-

te ha comprodo una partida de descientos novillos a la United a razón de doscientos colones cada uno, con lo cual está perdiendo una suma regular.

Conversamos con el señor León quien nos ha declarado que aunque pierda alguna suma es su interés no permitir que se eleve el precio de los artículos que están bajo su control, y que en lo referente a la carne agotará su último esfuerzo para evitar que falte y antes de elevar el precio de ella, dejará de matar el día que no encuentre ganado a precio razonable o que del todo no lo hava.

Este es un aspecto de la situación que el Gobierno debe contribuir a solventar, pues es indudable que el día que desgraciadamente falte la carne, nuestra situacion será mucho más seria.

# Reparación de la cañeria

Ya tenemos agua. Está bien que se haya corregido provisionalmente el daño causado por el desbordamiento del río, pero no está bien que por cuanto se hizo el remiendo que se hizo, nos echemos a dormir y muy pronto tengamos que estar otros días sin agua porque el trabajo que se hizo fue nuevamente de trozado

Ese trabajo se hizo para solventar la falta de agua en

#### Ecos del suceso Estrada

Informamos á nuestros lectores en nuesfra anterior edición del suceso sangriento del domingo antepasado en Estrada en el que perdió la vida un hombre. Dijimos entonces que los dos indiciados habían escapado. Realmente así fué, pero posteriormente, uno de ellos, Eduardo Chaverri, se presentó ante el senor Alcalde Primero de esta ciudad, quien después de recibirle la declaración, lo remitio a la carcel, conde permanece.

Como comprenden nuestros lectores, los indiciados no tenian el objeto de matar al resultó víctima por su propia imprudencir. En consecuencia serán juzgada por cuasi-delito.

la ciudad y con esto queremos decir que es un trabajo provisional. La tubería juega en el trayecto dañado entre doce y diez pulgadas, variando cada momento y natural es que esto no puede quedar así. Es necesario que la Comisión de Vías Públicas que es la encargada de la cañería, se dé cuenta de que los trabajos de la nueva cañeria no estarán listos muy pronto y que mientras tanto pueden ocurrir nuevos sucesos y quedarnos sin agua quién sabe por cuánto tiempo a consecuencia de no hacer los trabajos de reparación en forma.

Precisamente escribiamos estas frases, cuando una crecida del río Banano, desconectó nuevamente la cañeria, dejando la ciudad sin agua, por lo menos un día entero.

Esto viene a confirmar las observaciones que hacemos y que ojalá se tomen en cuenta.

UNA ODISEA.—Monseñor Blessing, nuestro activo y diligente Vicario Apostólico ha realizado una verdadera proe sa, haciendo el viaje de regreso a Limón a través de las montañas entre Turrialba y La Junta, llegando afortunadamente sin novedad a esta ciudad después de un viaje a Guatemala. Le presentamos muy respetuoso saludo.

# HARINA AMERICAN BEAUTY

48 Colones Bulto. Juan José Leon Agente.

GMO. NIEHAUS & CO. CASA IMPORTADORA COMPRA DE CACAO WE BUY COCOA

Maderas de Pinotea y todo

Material de Construcción

Avelino de la Peña & Co.- Limón

Acabamos de recibir 200.000 pies de madera que ponemos a las órdenes de nuestros clientes en condiciones y precios liberales

Calzado, Material de Zapateria. - ABARROTES





Limón Trading Co.



## FILADELFO GRANADOS

PROCURADOR JUDICIAL

Se encarga de asuntos civiles, criminales y administrativos por precios módicos, garantizando el éxito o la devolución de los honorarios.

Oficina: 50 varas al norte del correo, Limón C. R.

### Vida social limonense

DEL HOGAR BALDIOCE-DA-CASTRO.—En la residen cia de los esposos don Eduardo Baldioceda y doña Marina Castro de Baldioceda, se efectuó el domingo 9 del corriente una comida familiar con motivo del XXIII aniversario de su matrimonio.

La fiesta, a la que asistieron varias de las muy numerosas amistades de la familia ha regresado al país Mr. M. Baldioceda - Castro, resultó animadísima. La señora de Baldioceda en unión de su hermana la señorita Fe Castro hicieron los honores desviviéndose por atender a sus invitados.

Al consignar esta notita, nos es muy grato enviar a los esposos Baldioceda-Castro nuestra felicitación por el acontecimiento que celebraron, deseando gue la felicidad siga reinando, como hasta ahora, en tan simpático

hogar.

APRECIABLE ENFERMO. -Nuestro estimado amigo don Juanito Romagosa ha estado en los últimos días bastante mal de salud a consecuencia de una recafda del trancazo. Afortunadamente ya se encuentra en vías de convalescencia y confiamos en que muy pronto lo podamos ver de nuevo al frente de sus ocupaciones en los trabajos de fomento de esta ciudad.

PARA VENEZUELA.-A pasar una femporada en Venezuela salió nuestro amigo don Luis Alejandro López, Consul de Venezuela en Li-

mon. El señor Lopez posará el presente mes y parte del entrante en Bogotá, pudiéndose dirigir su correspondencia al Ministerio de Relaciones Exteriores, Sección de Consulados. Buen viaje deseamos al amigo y pronto regreso.

REGRESO. - Después de una ausencia de dos meses J. Thomas, Jefe de Sección de Ventas de la United Fruit Company.

MEJOR DE SALUD.-La simpática y distinguida señorita Renée Mangel, quien estuvo en dias pasados bastante delicada de salud, se encuentra en periodo de franca mejoría, de lo que nos alegramos sinceramente.

#### Teatro Arrasty

PROPERTY AND ADDRESS OF THE PARTY AND ADDRESS

El único teatro de primera categoría en Limón

Gran Orquesta del Maestro PACO ALVARADO

> -::-JUEVES

El Hijo del Sheik

por Rodolfo Valentino

Domingo:

La Batalla de los Sexos

Compre GACETILLA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

# E CABALLO BLANCO

LA MEJOR CANTINA DEL PUERTO

Licores - Conservas - Confituras

DAVID DIAZ E HIJOS

# L'ABORATORIO CLINICO

Establecido en Limón, en la

"FARMACIA GRILLO"

Examen Microscópico de Heces, Sangre y Esputo

## Promociones escolares

No tenemes en mano el dato referente a la promoción obtenida en la escuela de varones, pero estamos seguros que no será menos importante que el obtenido en la Escuela de Niñas, tan bien atendida por la señorita Fé Cas-

De cada cien alumnas 85 ganaron el curso, detalle este que por si solo puede hablar más claro de cuanto nosotros podríamos de la eficiente labor de la señorita Castro.

Por medio de estas líneas enviamos a la señorita Fé Castro, nuestra felicitación por el exito alcanzado, uniendo en ella a sus estimables compañeras de labor.

# LA PENSION MODERNA

RESTAURANT DE PRIMER ORDEN

Habitaciones con confort - Precios especiales

# JUAN JOSE LEON

Depósito de Materiales para Construcción

Lechería - Carnicería - Panadería

Precios Inalterables.

# THE STAR STORE

Acaba de recibir un inmenso

surtido de mercaderías en general

para NOCHE BUENA

# Carlos Manuel Fernández P.

-o- DENTISTA -o-

Especialidad en puentes hechos por el sistema "Inlay": puentes removibles; Incrustaciones de oro y porcelana; planchas de oro, aluminio y caucho. - Extracciones sin dolor por medio de la inyección diploica o infiltrante.

Oficina, 50 varas al N de a esquina NE del Mercado. 

## LAIBERIA

Ofrece un gran surtido de confites en cajas de fantasfa para REGALOS DE NOCHE BUENA

Lo mismo en Conservas y Abarrotes. - Precios bajos.

Apartado 262-MIGEEL HORRAS M. - Telefono 17